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Kindertages-
einrichtungen
und
Schulkind-
betreuung

Wie können Sie sich bewerben?

Einsatzträger ist der Internationale Bund (IB). 
Er bietet den Freiwilligendienst in den 
städtischen Kinderhäusern und der Schulkind-
betreuung an. Dort erfahren Sie alles Interessante 
zu den Einsatzorten. Außerdem bekommen Sie 
die Information, wo es freie Plätzen gibt. 
Sie erfahren welche Aufgaben auf Sie warten. 

Bitte bewerben Sie sich online über:  
www.ib-freiwilligendienste.de.

Internationaler Bund (IB)
Frondsbergstraße 55
72070 Tübingen

Ansprechpersonen:
Ines Strobel
E-Mail: ines.strobel@ib.de
Telefon: 07071 5590-40

Sebastian Wolf
E-Mail: sebastian-2.wolf@ib.de
Telefon: 07071 5590-62

www.ib-freiwilligendienste.de
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FSJ oder Bufdi in einer Kita 
oder in der Schulkindbetreuung?

Was gibt es da für Sie zu tun? 

Die Universitätsstadt Tübingen bietet Plätze 
für einen Freiwilligendienst. Diese heißen Frei-
williges Soziales Jahr (FSJ) oder Bundesfreiwilli-
gendienst (Bufdi). Jährlich können mehr als 100 
jungen Menschen teilnehmen. Plätze gibt es in 
Kinderhäusern oder bei der Schulkindbetreuung.

Jede Einrichtung ist anders. Es gibt Häuser mit 
unterschiedlichen Ausrichtungen. Die Ausrichtung 
kann naturwissenschaftlich geprägt sein. Es gibt 
Bildungshäuser, hier wird eng mit der Grund-
schule zusammengearbeitet. Oder das Thema 
Natur und Erlebnisse in der Natur sind Beispiele. 

In den Einrichtungen arbeiten pädagogische 
Fachkräfte. In Ihrem Freiwilligenjahr werden Sie  
ihre Aufgabenbereiche kennenlernen. Sie unter-
stützten sie in der Arbeit mit den Kindern. Sie 
begleiten sie beim Spielen und Basteln. Sie lesen 
den Kindern vor. Sie helfen im Küchenbereich.

Und was können Sie 
von dort mitnehmen? 

Jedes Kind ist einzigartig. Sie arbeiten 
pädagogisch mit den Kindern. Aufbau und 
Gestaltung von Beziehungen sind ein Teil. 
Hinzu kommt das Erkennen von Bedürfnissen 
der Kinder. Die Kinder werden in allen Bereichen 
gefördert. Teamarbeit ist hierbei wichtig.

Was bekommen Sie 
für Ihren Einsatz? 

•	 Sie lernen Ihre Fähigkeiten besser kennen
•	 Sie können Ihre beruflichen Interessen  

einschätzen
•	 Sie bekommen pädagogische Kenntnisse
•	 Sie erhalten gute Einblicke in die Arbeit mit 

Kindern
•	 Sie bekommen ein Gespür für die Verschieden- 

artigkeit der Menschen. Sie erkennen die  
unterschiedlichen Möglichkeiten zur  
Gestaltung von Beziehungen.

außerdem

•	 Taschengeld bis zu 350 Euro monatlich
•	 27 Tage Urlaub
•	 Sozial-, Unfall- und Haftpflichtversicherung
•	 Ausweis, mit dem verschiedene Ermäßigungen 

möglich sind
•	 Kindergeldzahlung für über 18-jährige
•	 Anerkennung für unterschiedliche  

Ausbildungs- und Studienplätze


